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В Ы Ш Е  Т Р У Д О В О Й  НА ! К А Л

Н А  П О Л Е В Ь I X  Р А Б О T A X !
На картофельном 

п о л еНа картофельные плантации вывело свои агрегаты звено по возделыванию картофеля колхоза имени Кирова. Звеньевой коммунист А. Е. Аплатов посадил клубни картофеля на первых гектарах. Посадка картофеля ведется по хорошо удобренной и обработанной почве. 
^  П. ГЕРАСИ М О В.• • •
ШИРОКИМ
ФРОНТОМОрганизованно начались полевые работы в совхозе «Ош- минский». Тон на севе задают коммунисты и комсомольцы, которые активно включились в социалистическое соревнование.В прошедшее воскресенье шир о к и м  фронтом шли полевые работы. Все трудились по-ударному, с высокими показателями.На культивации почвы победителем в этот день стал Иван Иванович Тюлькин, в его активе —36 гектаров прокультивированной почвы. На внесении удобрений отличились Михаил Иванович Тюлькин и Геннадий Иванович Черепанов.Коммунист Сергей Васильевич Солоницын вместе с севцом Евгением' Михайловичем Посаженниковым посеяли яровую пшеницу с подсевом трав и с внесением минеральных удобрений на площади 16 гектаров при плане 11,5. га.

В. М АМ АЕВ.

РАБОТАЕТ ЗВЕНОПолным ходом развернулись весенние работы в колхозе «Путь Ленина». Несколько дней назад на поля вышло посевное звено. В хозяйстве начался сев ранних зерновых и зернобобовых культур.На 25 апреля посеяно 25 гектаров гороха, 19 —овса, 16 — ячменя. Сев последней культуры продолжается. А всего ячменем будет занято 160 гектаров.На севе занято три посевных агрегата. В составе звена механизаторы В. Г. Поплаухин, 
Л . Н . Подковырни, А. П . Ко- дочигов, севцы С . А. Кислицын, В. Н . Подковырни, И. А. Смирнов, Б. И . Кислицын.Семена ложатся в хорошо обработанную, удобренную почву.Хлеборобы хозяйства намерены сев яровых культур завершить к 5 мая. П. ВТЮ РИН

ПЕРЕДОВИКИ СЕВАСев в колхозе имени Ленина начался 23 апреля. На весеннее поле выехали четыре сеялки. На днях к ним прибавится еще две.Задача хлеборобов’ такова: засевать в день но 80— 100гектаров. За два дня семенз яровых зерновых — ячменя, овса и многолетних трав уложены на 130 гектарах, что » несколько ниже наших возможностей. Сейчас правление колхоза, партийная организация ведут работу по более производительному использованиютехники и людей на севе, предпринимают все меры, чтобы завершить весенне-посевную кампанию до 5—6 мая.

По -ударному работает . н а  весновспашке тракторист В. В. Пашарин, подготовивший за два дня под яровые культуры 1I гектаров почвы при норме в смену 4,6 гектара. Выше норма выработки —9,5 гектара также за два дня—и у механизатора В. И. Рябкова. Неплохо трудятся на 'пахоте П. И . Чики- шев, А . Е. Маштаков. На их счету соответственно 9 и 8 гектаров.В честь передовиков сева была выпущена «молния».Одновременно готовится(дискуется, культивируется,боронится) почва под лен.
"  Ю. Д УР Н ЕВ .

РЕЙД РАЙГАЗЕТЫ
И КОМИТЕТА НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

О ПАСНА Я М Е Д Л И Т Е Л Ь Н О С Т Ь— Приближается время обеда, а вопрос питания механизаторов на севе у нас не продуман, — беспокоится агроном колхоза «Красная нива» 3. И. Гоголева. ■— Много времени тратится на обеденный перерыв, а сейчас как никогда дорог каждый час.К севу в хозяйстве приступили 23 апреля, и пока работы здесь не идут широким фронтом. Мешают этому всяческие неурядицы. И не только воп-  ̂рос с горячим питанием здесь не продуман, но и другие, мешающие нормальному ходу весеннего сева.—Сыро еще, — оправдывает медленные темпы работ председатель колхоза А. К. Груздев.Но в то же время, например, соседнее хозяйство — колхоз «Коммунар» —уже вовсю проводит все необходимые работы, вот здесь не - ждут каких- либо "особых условий на севе.В колхозе в наличии семь гусеничных тракторов, но только четыре .оказались на ходу к началу сева, остальные стоят по различным причинам. Надеются здесь на шефов: два трактора должно выделить Аль- цевское торфопредприятие,но руководство предприятия уже отказалось их дать. Ж дут также помощь из межколхоз- лесхоза, но пока помощь эта не спешит сюда. Трактор должен предоставить и райтоисбыт, но там он находится на ремонте. Так, что на помощь шефов, похоже, надеяться не придется. А  помощь эта очень нужна хозяйству, и чем она будет оказана раньше, тем лучше.Нет слов, механизаторы кол

хоза стараются показать на севе высокие результаты, работают в две смены. Но, например, разнарядка в колхозе проводится довольно поздно— в семь часов утра, и когда еще тракторы выйдут в поле?..Полевые работы идут во всех бригадах хозяйства, но наладить четкую, бесперебойную работу транспорта можно -только при полной согласованности всех служб, а здесь связаться, например, с третьей бригадой невозможно: нет телефонной связи! Бригадир ведь не наездится ежедневно за нарядами, это вон сколько времени потребуется!По плану сев в колхозе «Красная нива» должен пройти за восемь дней, и для того, чтобы уложиться в эти сроки, надо мобилизовать все ресурсы и с честью провести весеннюю страду. Пока же вызывает опасения состояние тракторного парка — трактора часто ломаются, выходят из строя.—Надо бы аммиачную воду вносить в землю, — вздыхает 3. И . Гоголева, —да вот беда, транспорта нет!С техосмотром в хозяйстве затянули, он здесь еще не прошел, хотя наступили в буквальном смысле горячие денечки.Руководству хозяйства,специалистам надо продумать абсолютно все, чтобы полевые работы в колхозе не были пу щены на самотек.
Г. КОСТРОВА, инспектор районного комитета народного контроля, 
А. АНТАКОВА, агроном-инспектор госсемлаборатории 

А. М ИХАЛИЦЫ Н.
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| Колхозники, работниии совхозов! Ак-
тнвнее внедряйте научно обоснованную 
систему земледелие! Увелинивайте про- 

| изводство зерна, технических и других 
| сельскохозяйственных культур!
1 По-хозяйски используйте землю, тех-
I нину, удобрения, трудовые и финансовые 
| ресурсы!

Весенне-полевым работам —  высокое 
качество!
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-  БОЛЬШЕ 1000СВЕРХ ПЛАНАДобрыми делами славится лесозаготовительная малокомплексная бригада Юрия Алек- садровича Брагина. Этот коллектив постоянно выполняет плановые задания, а сейчас работает уже в счет мая. И это не случайно. Только за первый квартал бригада заготовила

сверх плана 1134 кубометра древесины.В Тоншаеве в честь передовой бригады Арбинского лесопункта зажжена звезда трудовой славы.
П. ТАТАРИНОВ,инструктор райкома К П С С .

Славятся своими трудовыми победами в нынешнем году живот
новоды колхоза имени Кирова. Хозяйство в два раза перевыпол
нило квартальный план по производству и продаже молока госу
дарству.

Слагаемыми непревзойденного успеха всего коллектива являет
ся труд отдельных его членов. Далеко не новичок на Ошарской 
молочно-товарной ферме доярка Зинаида Кузьминична Соловьева. 
Оттого, наверное, и высоки результаты ее работы, полученные 
в первые три месяца: надой на корову составляет 675,5 кило
грамма, что выше уровня прошлого года на 345,5 килограмма. 
А в марте 3. К. Соловьева надоила от каждой из 20 коров своей 
группы по 341 килограмму молока. Это второй показатель по 
хозяйству.

На снимке: 3. К. Соловьева. Фото В. Янкина.

РЕДАКЦИИ ОТВЕЧАЮТ

„КТО ОТВЕТИТ ЗА РЕМОНТ"Под таким заголовком в газете «Тоншаевский колхозник» была опубликована статья А. Михалицына, в которой шла речь о недостатках в подготовке к весенне -полевым работам в колхозе «Путь Ленина».На эту статью отвечают председатель колхоза Н , А. Михалицын и секретарь парторганизации Д . В. Втюрин: «Статья была обсуждена на заседании партбюро с привлечением специалистов, где был сделан большой упрек инженерной службе за низкие темпы подготовки техники к. весенне- полевым работам.В настоящее время положение с подготовкой техники улучшилось, отремонтирована вся прицепная техника, которая участвует в весенне - полевых работах. Из вось

ми гусеничных тракторов исправных — шесть, один стоит на ремонте в Ошминской мастерской, второй —из-за двигателя А-41. Из 18 колесных исправны 16 тракторов.Подобраны кадры механизаторов на гусеничные тракторы для работы в две смены.20 апреля приступили к культивации и лущению зяби, продолжают. производить подкормку многолетних трав и улучшенных сенокосов, а всего произведена подкормка на 200 га.Производим переборку картофеля, который хранится, на наш взгляд, удовлетворительно.Проводится работа среди механизаторов по соблюдению . ими трудовой дисциплины».
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ; ДИСЦИПЛИНА ТРУДА

С д е л а т ьКоллектив Тоншаевской«Сельхозтехники.) работает стабильно, постоянно выполняет планы и социалистические обязательства. Слаженная, ритмичная работа стала возможной благодаря целенаправленной, постоянной борьбе за хорошую дисциплину и высокую организованность на производстве. Здесь не упускают из вида ни один случай пьянки, невыхода на работу по неуважительной причине, прогула.«Для укрепления дисциплины в коллективе принимаем меры как административного воздействия, так и морального, — говорит управляющий В. П . Лобанов.— И каждый из этих методов хорошо себя оправдывает —за последнее время количество различных нарушений уменьшилось».Каждый квартал проходит здесь общее собрание рабочих,- на котором не только подводятся итоги, но и идет речь о . дисциплине, ее нарушителях. Происходит нелицеприятный, принципиальный разговор с теми, кто тянет коллектив назад. Вопросы дисциплины обсуждаются на партийных собраниях, о них говорят на своих совещаниях народные контролеры, разбирают члены товарищеского суда.«Прогульщиков, пьяниц, тунеядцев —наказываем, — продолжает В. П. Лобанов.—И наоборот, передовиков, хороших производственников всячески поощряем, ставим их в пример другим».Есть и конкретные примеры к словам управляющего. Успешно справились с вывозкой торфа в зимний сезон шоферы В. П . Махов, П . В. Секерия, В. А . Аплатов, Г. В . Багаев, А. И . Смирнов — все они были отмечены благодарностями и денежными премиями. За хорошие показатели в работе и примерное поведение в быту денежная премия была вручена технику, по труду Г. Л . Мальцеву. За успешное проведение ремонтных работ были награждены члены звена по ремонту сельхозмашин А. Я. Жере.бцов и А. М . Храмцов. Н. Е . Панин два выходных дня ремонтировал теплотрассу —тоже был отмечен.Н о, есть примеры и другого порядка.Недавно коллектив обсуждал

н о р м о йповедение слесарей Н. Г. Кукушкина, Ю . Б. Комарова и- И. А. Жукова, и каждому из них был объявлен строгий выговор. Выговоры были объявлены слесарю -шоферу М . М. Селезневу, газосварщику В. Г. Лапшину, Г. Н. Попову, А. К, Тыринову. Причина одна — пьянка в рабочее время.Несколько раз на заседании рабочкома разбиралось дело А . ' П . Спицына, но человек не может бросить пить — теперь им занимается товарищеский суд.Члены комиссии по борьбе с пьянством и алкоголизмом регулярно выходят на производство с проверками. От их ' зоркого глаза не скроется ни один любитель спиртного: заметят, да так «пропесочат», что в другой раз тому неповадно.«Каких-то особых секретов в борьбе за высокую дисциплину в коллективе у нас нет,— говорит В. П . Лобанов.— Просто надо постоянно вести эту работу, не пускать ее на самотек, вести строгий контроль за потенциальными нарушителями — тогда можно будет говорить об успехах в этом деле. В течение временной Кампании успех будет относительный, и совсем другое дело, когда в общее движение за высокую дисциплину включаются все. сообща, действуют «единым фронтом».И еще немаловажный фактор укрепления дисциплины — это личный пример коммунистов, руководителей, специалистов. Хорошая трудовая дисциплина отмечается на станции технического обслуживания автомобилей, зато в ремонтной мастерской пьянки и прогулы в рабочее время —нередкое явление. Заведующему В. В .У лт- нову было указано на недостаточную воспитательную работу во вверенном ему коллек-' тиве. Указано также и начальнику станции техобслуживания животноводческих ферм Н . Н. Комарову за слабый контроль за подчиненными.В результате всех проведенных профилактических мер в коллективе стало заметно меньше прогулов, случаев опозданий на работу, пьянки. Но работа по укреплению дисциплины не окончена, она продолжается.
А. М И ХА Л И Ц Ы Н .

ЗА УСПЕХИГод назад на Ошарской молочно-товарной ферме была создана Комсомольске- молодежная бригада. Молодые доярки работают с огоньком, подчас •не уступают опытным. В результате подведения итогов нынешней зимовки были выявлены лучшие доярки, добившиеся хороших показателей в нелегком труде.Среди лучших Раиса Павловна Трушкова, надоившая за 6 месяцев зимовки по 903 кг

Зоя Андреевна Чистякову работает станочницей в лесопильном цехе Пижемского леспромхоза. Она постоянно справляется с плановыми заданиями. Торцовка пиломатериалов — процесс на первый взгляд и не сложный, но требующий постоянного внимания и опыта.Она не только хороший производственник, но в то же время ведет и общественную работу. Зоя Андреевна —член цехового комитета профсоюза.
На снимке: 3. А. Чистякова.

Фото В. Качамина.

В ТРУДЕмолока от каждой коровы. Н емного отстала от своей подруги Алевтина Никандровна И ванова, надоившая по 880 кг молока от коровы. Комсомолки заняли первое и второе место в социалистическом соревновании.За< добросовестное отношение к труду, за хорошие показатели они были награждены Почетными грамотами райкома В Л К С М  и подарками.
Л. ВАСИЛЬЕВА.

ВКЛАД
БЫТОВИКОВВопросы социального переустройства села в немалой степени касаются работы службы быта.Она в настоящий момент требует своего совершенствования, хотя бытовики многое делают для улучшения обслуживания сельских тружеников,Так, в 1982 году в сельской местности в колхозах и совхозах работало. 9 комплексных приемных пунктов. В начале же этого года их число увеличилось на три. Большинство комплексных приемных пунктов справилось с планами второго года одиннадцатой пятилетки. Определенный вклад в это дело внесли комсомольцы. Хорошо поработали на выездах часовые мастера Елена Чумакова и Елена Хлюпина, закройщица Зоя Зайцева, парикмахер Татьяна Елсукова. Заказы работников села исполняются в ателье, а затем доставляются заказчикам. В изготовлении их участвуют комсомольцы, работающие в швейном цехе. Среди них Любовь Маякова, Антонина Маштакова и другие.Успешно работают бытовики в сердцевинном году одиннадцатой пятилетки.Однако в нашей работе имеются существенные недостатки. Часто, особенно в период бездорожья, срываются выезды в колхозы и совхозы, что затяги вает сроки доставки' готовых изделий. Такие случаи можно предотвратить, если руководители хозяйств будут заинтересованы в обслуживании рабочих и колхозников и в работе комплексных приемных пунктов. В этом нам должны помочь и комсомольские организации колхозов и совхозов. Ведь большинство заказов поступает от молодежи.

А. Ц ЕЛ И Щ ЕВ,секретарь комсомольскойорганизации Р К Б О . ф
Леонид Коржавин работает столяром-сборщиком в мебельном цехе Пижемского леспромхоза. Ежемесячно он выполняет планы на 115— 130 процентов.В первом квартале кухонных шкафов необходимо было собрать 2500 штук, и сборщики цеха успешно справились с поставленными перед ними задачами.Портрет Коржавина занесен на цеховую Доску почета.
На снимке: Л. Коржавин.

Фото В. Качамина.

ТЕМПЫ НЕ СНИЖАТЬП РО М Ы Ш Л ЕН НОСТЬВот и пройден первый квартал. Работники промышленности нашего района пришли к его финишу с хорошими результатами. Так, план по реализации продукции выполнен на 103 процента, или потребителям отправлено продукции, больше плана на 98 тысяч рублей. Если сравнить работу первого квартала этого года и года 1982, то окажется, что и здесь показатели в пользу 1983 года. Если за три месяца прошлого года было отправлено товаров на сумму 3412 тысячи рублей, то в этом году на 158 тысяч рублей, больше.Но и при таких хороших показателях предприятия сработали по-разному. Впереди идут предприятия, которые зависит от поставок местного сырья. Льнозавод квартальный план выполнил на 123 процента, а маслозавод —на 115. Но, конечно, они не решат в целом выполнение плана, если пло$о будут работать наши ведущие предприятия. План реализации Пижемскому леспромхозу был доведен 1750 тысяч рублей, а фактически предприятие реализовало продукции на 1786 ты

сяч рублей, Пижемский лесхоз перевыполнил план на 7 тысяч рублей, межхозяйственный лесхоз —на 2 тысячи рублей. Справились с планом райсель- хозтехника, типография, Аль- цевское торфопредприятие, и лишь райбыткомбинат не смог реализовать продукции до плана шесть тысяч рублей.Значительных темпов роста реализации продукции по сравнению с соответствующим периодом прошлого года добились Пижемский лесхоз, льнозавод, межколхозный лесхоз, маслозавод, райсельхозтехника.План по производству валовой продукции в целом по району выполнен на 106 процентов. Продукции произведено на 219 тысяч больше запланированного: В основном все предприятия справились с планом по этому показателю. На 121 процент его выполнил льнозавод, на 111 — маслозавод, на 109—рай- сельхозтехника, на 108 — Пижемский лесхоз, на 105 —Аль- цевское торфопредприятие, на

101 —межколхозный лесхоз, на 100 — типография. И  лишь Пижемский леспромхоз не выполнил план по производству валовой продукции. Им недодано продукции на сумму 64. тысячи рублей.
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Э К О Н О М И Ч Е С К О Е
О Б О З Р Е Н И Еn illlllllllllllllllllllllllllllllllllllПлохо сработали филиалы Семеновской художественнойфабрики (97 процентов) и швейный цех Уренского Ш П О  (91 процент). Лишь строчевы- шивальная фабрика пос. П иж мы справилась с планом.В первом квартале хорошо работал леспромхоз по выпуску товаров народного потребления. Пижемский леспромхоз перевыполнил план на 11 тысяч рублей, что способствовало выполнению плана по этому показателю в целом по району, так как лесхоз недодал государст

ву товаров народного потребления на 10 тысяч рублей.Но следует заметить, что в обоих предприятиях в этом году наметились хорошие темпы роста по сравнению . с первым кварталом прошлого года. Так, леспромхоз выпустил товаров культурно -бытового назначения больше на 9 тысяч рублей, а Пижемский лесхоз—на 5 тысяч рублей.Стоит остановиться еще на одном важном показателе - -  производительности труда. По району этот показатель выполнен на 112 процентов. Выработка на одного работающего по плану должна быть за квартал 1190 рублей, а фактически составила 2220 рублей. Высокой выработки на каждого работающего добились в Альцевском торфопредприятии — 112 процентов, льнозаводе — 122, маслозаводе — 111, Пижемском леспромхозе — 106 процентов. Нет ни одного предприятия в первом квартале, которое бы

не выполнило плана по производительности труда.
СТРОИ ТЕЛЬСТВОИ строители общий объем подрядных работ выполнили. Альцевский строительный участок выполнил план на 149 процентов, Тоншаевскнй П М О— на 102, ремстройучасток — на 101 и Тоншаевская М П М К— на 88 процентов. Все строительные организации освоили средств в первом квартале этого года больше, чем за этот же период прошлого года, кроме альцевских строителей.В этом году планируется только в совхозах построить жилья 2676 квадратных метров: 1758 квадратных метров в совхозе «Ошмивский», 694 — в совхозе «Вякшенерский и 224 — в совхозе «Прогресс». Это жилищное строительство ведется за счет государственных капитальных вложений. Пока за. квартал сдано жилья 291 квадратный метр в совхозе «Вякшенерский».

А. П ЕРМ И Н О В,



'Знамя
Много лет наш район сорев нуется с Шахунским районом. Сегодня о трудовых делах соседей рассказывает наша газе-ТРУДЯ

Жизнь Советов

ПО НАКАЗАМ ИЗБИРАТЕЛЕЙВо время избирательной кампании прошлого года депутатами нашего поселкового Совета приняты к исполнению 25 наказов. Предложения, включенные в наказы, реальны и обоснованны. Они затрагивают массу злободневных вопросов, касающихся экономического и социального развития поселка, улучшения коммунального и культурно -бытового обслуживания населения.Исполнением наказов занимаются исполком,постоянные комисси Совета, предприятия, учреждения и организации, расположенные на его территории. Особенно активно участвуют в этой работе леспромхоз и мехлесхоз. ш Исполком обеспечивает включение наказов в планы экономического и социального развития поселка, учитывает -их при составлении бюджета Совета. Так, например, жители улицы Крупской испытывали затруднения в обеспечении питьевой водой. Единственный колодец пришел в негодность, и им приходилось ходить за водой на соседнюю улицу. По настоянию исполкома наказ избирателей о прокладке водопровода по улице Круп

ской был включен в план на 1983 год с исполнением Вахтанским леспромхозом.В 1982 году и в первом квартале 1983 года по наказам избирателей в поселке заасфальтированы дороги по улицам Ленина, Комарова, Линейной площадью 21 тысяча квадратных метров, ‘ газифицировано 208 квартир, построено 19 проселочных мостов, в том числе ' трубопровод на . реке Кугунер, установлены дорожные знаки. Вновь смонтировано электроосвещение улиц Мира и Октябрьской, произведен капитальный ремонт около пяти тысяч квадратных метров дорог. Общая стоимость выполненных работ — более трехсот тысяч рублей. Для оплаты используем и такую форму, как кооперирование средств промышленных предприятий.Н у, а в делах, касающихся благоустройства и озеленения, активно участвует население. Так, силами избирателей под руководством депутата Г. М . Козловой по улице Чапаева построен тротуар протяженностью 200 метров. За прошлый год жители отработали на благоустройстве поселка три тыся

чи человеко-дней.К сожалению, исполком поселкового Совета не добился пока, чтобы все без исключения предприятия настойчиво работали над претворением в жизнь наказов избирателей. Так, канифольно - экстракционный завод должен был построить детские дворовые площадки на улицах Филипповича и Ленина еще в прошлом году, но не сделал этого, и исполнение наказа перешло на нынешний год.Стараемся постоянно совершенствовать практику работы с наказами. Многое здесь зависит от самих избранников народа, их чуткости, настой; чивости. Поэтому на очередном семинаре молодых депутатов шла речь о личном участии депутатов в исполнении наказов. Своим опытом поделились депутаты А . П . Ронжин,A. Ф. Хлыбов, М . Я. Яковлев, 3. Е. Кострикова,B. Д . Бурлаков.Уверен, что и впредь депутаты поселкового Совета будут также внимательны к исполнению наказов избирателей, ведь эю  их священный долг.'
Г. КРУПИН,  председатель исполкома Вахтанского поссовета.

П О М О Щ Ь
С В О З Д У Х АУже в течение ряда лет большую помощь земледельцам района оказывают летчики сельскохозяйственной авиации. Быстро и качественно они обрабатывают с воздуха посевы , многолетних трав и озимых культур.Вот и в этом году действуют два ’ сельскохозяйственных аэродрома, на которых базируются четыре самолета. С  их помощью подкормку азотными туками уже получили посевы многолетних трав на площади свыше 3500 гектаров, свыше 4000 гектаров озимых культур, значительные площади лугов и пастбищ.

В Ы С О К И Е
результатыЗамечательных результатов добилась на старте сердцевинного года пятилетки телятница на откорме молодняка крупного рогатого скота Антонина Михайловна Урбезова из совхоза «Родина». Она ухаживает за группой в 67 голов. Общий- привес животных за первый квартал составил 4551 килограмм".Весомо достижение и Галины Павловны Смирновой, телятницы на откорме молодняка крупного рогатого скота из колхоза «Всходы Ильича».С. К РА Ц .

П РО И ЗВ О Д СТ В О  ПРО ДУКЦ И И  
Ж И ВО ТН О ВО Д СТВАна 100 га сельхозугодий на 1 апреля 1983 г. Мяса — 12,6 центнера, молока —56,0 центнера.Продано государству в I квартале (в процентах к плану).Мяса — 103, молока— 116, шерсти (годового) —44.Вывезено органики на 1'га пашни 10 тонн.

Промышленность (в процентах).Реализация —-102,4, товарная — 102,2, нормативно -чистая —101,9, товары народного потребления— 100,0, производительность труда— 102,8.
Строительство.Подрядный способ —92,2, хозспособ (квартал) — 100,0 (годовой 5,8).

Почти с первого дня основания Шахунскойхудожественной фабрики работает швеей -вышивальщицей Антонина Александровна Мигаче- ва (на снимке). Систематически выполняет сменные задания на 130— 150 процентов, сдает продукцию с первого пердъявле- ния. Считается одной из лучш их" наставниц молодежи, является неоднократным победителем социалистического соревнования. А . А. Мигачева —ударник коммунистического труда. В предмайском соревновании идет в авангарде лучших мастериц, которые борются за достижение высоких показателей в труде. Фото А. Смирнова.
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АДРЕС ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

Выгоды бригадного подрядаКоллектив скотников Трошинской фермы совхоза «Широковский» работает по методу бригадного подряда с сентября прошлого года. Всесторонне и заранее было продумано это новшество, определены обязанности как со стороны администрации, так и самих животноводов. На интенсивный откорм были поставлены 200 бычков после 21/дневного возраста. Звено возглавил Михаил Васильевич Чистяков. Вместе с Ним за новое дело взялись Александр Васильевич Чистяков и Геннадий Николаевич Лебедев. Мужчины не только ухаживают за скотом, но и сами подвозят к ферме все корма, сами ремонтируют двор, устраняют мелкие неисправности. Одним словом, им дана полная самостоятельность под их личную ответственность.И эта самостоятельность служит на пользу дела. Мужчины не пользуются ею для того, чтобы дать себе слабинку, где-то в чем-то поработать в полсилы, поволынить. У  них и в мыслях нет ничего подобного. Все их стремления направлены на то, чтобы получить высокие результаты, выполнить определенные по договору социалистические обязательства.—Слаженно, спаянно работают трошинскнескотники, — рассказывает главный зоотехник совхоза

Н. М . Тихомирова,— Никаких ссор, разладов между ними. Все заодно, взаимосвязанно, во всем договоренность. А  в результате — высокие показатели. 15 марта с Трошинского двора были проданы государству 15 бычков. Средний сдаточный вес их составил 386 килограммов. Все приняты с 35- и 50- процентными надбавками к стоимости за повышенный вес.4Действительно, результаты весомые. По договору предусмотрен вес животных 380 килограммов. Выдержан вес. А если сравнивать с прошлым годом, когда государству продавался молодняк крупного. рогатого скота средним весом 283 килограмма, то выгода коллективного . подряда налицо.Творчески, инициативно работают Михаил Васильевич, Александр Васильевич и Геннадий Николаевич. Недавно была перевеска оставшихся 185 бычков. Средний суточный привес каждого животного составил 800 граммов, это на 100 граммов больше намеченного по договору. Опять же плюс в работе сцотников.И еще один показатель, подтверждающий выгодность новой организации труда. Себестоимостьцентнера мяса, полученного на Трошинском откормочнике, составила 154 рубля, а другом, где нет подряда, —320 рублей.

Б ычки весят в среднем 255 килограммов. А шесть оказались послабее и поменьше весом —от 180 до 200 килограммов. И х животноводы отделили о т . общего стада и поставили на особый, усиленный рацион.К июню трошинцы наметили отправить государству 60 процентов животных. А к сентябрю —всех оставшихся. И снова — они будут набирать молодняк, поставят его на интенсивный откорм. Опыт, мастерство, старание помогают с каждым днем добиваться лучших_ результатов в освоении коллективного подряда в производстве мяса.Руководители совхоза, специалисты не выпускают из поля зрения работу скотников Трошинской фермы. Часто бывая на месте, они всегда интересуются делами, настроением людей. У  всех одна забота —чтобы коллективный подряд прижился, дал положительные результаты. Тогда мож но'и другие животноводческиефермы переводить на работу по новому методу.Недостатков в откорме нет. И это благодаря тому, что обе стороны строго соблюдают свои обязанности, предусмотренные в коллективном договоре. И  еще успеху дела способствует крепкая кормовая база и высокое трудолюбие людей.Р. К А ТАЕВ А .
ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ СОЦОБЯЗАТЕЛЬСТВ

ЗАБОТА ДЕЛОМ ОТЗОВЕТСЯДля Вахтанского лес- рублей нормативно -чистой промхоза одиннадцатая продукций. План реализа- пятилетка явилась перио- дни перекрыли на 84 тылом дальнейшего развития сячи рублей. Задание по
нон, лиственной. Это сбор кой дисциплины, а также порубочных остатков, пе- производственной и трудо- реработка кроны на топ- вой». Участники совеща- ливную щепу, выработка нпя отметили,' что в лес-производственных мощ- вывозке древесины пере- древесной муки. Для про- промхозе пропагандиру- ностей. Расширен цех ме- выполнили на 4,1 тысячи изводства арболитовых па- ется и широко распростриталлодеталей, частично кубометров, а по ее раз- обновлено оборудование делке на 5,3 тысячи. Вы- на арболитовом участке, ход деловых сортиментов пущен в эксплуатацию ко- составил 78,8 процента тел марки Д К В Р  13-Ю. вместо 78 по плану. Раци- ление новой Значительно улучшен труд онально использовалась и быт рабочих. Много техника. Так, выработкавнимания уделяется благоустройству бытовых поме- возке древесины превыси- щений, строительству и ла плановую на 35,5 про- капитальному ремонту жи- цента, а на трелевке- — на лья, расширению сети до- 18,3 процента, школьных учреждений. УстойчивоА там, где проявляется многие цеха, забота о людях, где соз- участки, бригады, связан- даются хорошие условия ные с производством пи- для труда, от дела не бе- ломатериала, деталей па- гают, а работают на со- латок, муки древесной, ав-

(дорожных покрытий и автофургонов) позволило на машино -смену на вы- довести выпуск продукции

весть. Поэтому социалистические высокиеобяза- тофургонов, дорожных вующегоплит и другой продукции, ного совещания леспром

нелей расходуются дрова, няется бригадный подряд,щепа технологическая и На единый наряд- задание балансы короткомерные, сейчас работают тарноеВсе это, а также изготов- производство, четыре лесопродукции заготовительные бригады, два коллектива на разделке древесины электропилами. С  апреля на бригадный подряд перешел лесопильный цех,Первыми коллективами, экономное перешедшими на работу сырья про- по подряду, стали бригады лесозаготовителей В. Н. Куркова и А. Д . Носкова. Третий год совершенствуется, изучается и берется на вооружение ими опыт работы по новому методу. Перенять у них

с переработанного кубометра в прошлом году до 59 рублей 12 копеек. Нынче борьба за работают расходование мастерские должается.Усилилась работа по укреплению трудовой дисциплины. На апрельском заседании постоянно дейст-производствен-тельства года вахтанцы На предприятии правильно хоза, обсуждался важный есть что. Показатели рабо-Бригадный под- ты, этих бригад резке? вы-выполняют с опережением понимают задачу, выдви- вопрос., - „  нутую X X V I съездомграфика. В первом кварта- КГ1ССле они выработали больше намеченного на 33 тысячи по комплексному использованию ны, особенно
ряд и хозяйственный расчет в Вахтанском лес- древеси- промхозе как средство низцоеорт- улучшения экономичес- подразделений. Они луч-деляются среди остальных лесозаготовительных

ше используют лесосечный фонд, досрочно с хорошей оценкой и без замечаний сдают лесосеки, строго по графику выполняют производственные задания, у них на высоте трудовая дисциплина. Преимущества налицо, и прогрессивная форма организации труда помогает коллективу леспромхоза выполнять социалистические обязательства.Успешно претворять в жизнь намеченное помогает и трудовое соперничество. Оно здесь в целом действует безотказно.Правда, есть еще случаи формального отношения к поощрению передовиков производства, но они изживаются путем определенной воспитательной работы с некоторыми руководителями цехов. В основном же социалистическому соревнованию на предприятии придают широкую гласность, воедино связывают моральную и. материальную заинтересованность людей в достижении ими качественных показателей в труде.
Т. ИГОШИНА.



АМБУЛАТОРИЯ НА КОЛЕСАХ

На днях на Альцевское озеро, что находится в поселке торфяников в Пижме, сели лебеди. Они живут здесь уже несколько дней, и жители с удовольствием наблюдают за этими красивыми птицами. Ведут лебеди себя спокойно, почти не обращая на людей внимания.Лебедь в наших местах — птица довольно редкая, и надо всячески оберегать их, создать необходимые условия для их постоянного жительства.Но кто-то недобрый не пожа

лел такой красоты... Раздался выстрел, одной птицей в стае стало меньше...Хочется сказать злоумышленнику и тем, кто может позариться на эту редкую птицу: «Не стреляйте в белых лебедей!» Они занесены в Красную книгу, их отстрел /строго запрещен.Надзор за стаей лебедей должны взять ученики местной школы, друзья природы, все те, кому небезразличны богатства окружающей нас среды!
А. РИ Н СК И Й .

Яркое весеннее утро. По трассе' Тоншаево — Вякшенер мчится санитарная машина. Цель поездки —осмотр школьников Ппсьменерской восьмилетней школы. Стало практикой в работе Тоншаевской районной больницы ежегодно, осенью и весной, выезжать в школы района для медосмотра учеников. К настоящему времени в большинстве школ уже побывали такие выездные бригады, состоящие из врачей

и фельдшеров. В ходе осмотра проверяется санитарное состояние школ, гигиенические навыки и знания учащихся, их здоровье. Положительными факторами является и то, что ученики, оставаясь на местах, не пропускают уроков, да и учителя, беседуя с врачами, больше узнают о своих ребятах.На этот раз в Письменер приехали два терапевта, отоларинголог, фельдшер глазного

кабинета. Было проверено общее состояние здоровья, зрение, слух у 90 школьников, выявлены больные дети, которые пройдут углубленное обследование и лечение в районной поликлинике.Мы выражаем благодарность учителям Письменерской школы за хороший прием, и помощь в нашей работе.А. СТРЕЛ ЬН И КОВ, врач.
НЕДЕЛИбыл выбран в почетный президиум Хабаровского съезда большевиков вместе с Лениным и Либкнехтом. ^Новый художественныйфильм совместного производства Румынии и Италии «Битва за Рим» является экранизацией исторического романа -хроники Феликса Дана, повествующего о событиях конца V I века, названных позднее эпохой Великого переселения народов....Некогда могущественная Римская империя '  распалась. Готы -— северное германское племя —захватили всю Италию и Сицилию - и провозгласили своей столицей Равенну. Восточная часть бывшей «владычицы мира» во власти Византии, которой правят император Ю стиниан и властолюбивая императрица Феодора. Римский сенатор, умный и хитрый Цетег, узнав, что готский король Тео- дорнх скончался, а его дочери жестокая Амаласунта и коварная Матасунта — ведут борьбу за престол, решает стравить готов н византийцев, чтобы возродить свободный «священный Рим». Для этой цели он не брезгует никакими средствами.

Н. РОДИ О Н О ВА ,методист киносети.

Татьяна Васильевна Махне- ва вот уже пятнадцать лет работает в ОРСе Пижемского леспромхоза поваром в етоло- вой номер один. У нее пятый разряд.Т. В. Махнева пользуется в

коллективе заслуженным уважением, всегда готовит вкусные и качественные блюда. И не случайно, поэтому она имеет много благодарностей от посетителей.На снимке: Т. В. Махнева.
Тревожный сигнал

НЕ СТРЕЛЯЙТЕ В БЕЛЫХ ЛЕБЕДЕЙ

ЛЮДИ УВАЖАЮТМне часто приходится бывать в районной аптеке. Хочется отметить внимательное, добросовестное отношение к своей работе провизора Татьяны Егоровны Втюриной. У нее нелегкая, ответственная работа по отпуску лекарств. Особое внимание уделяет она больным людям и пенсионерам, дает толковые объяснения по применению т.ех или иных препаратов. Татьяна Егоровна всегда спокойна и вежлива, за что пользуется уважением посетителей.
А. Л Е Б Е Д Е В А ,пенсионерка пос. Тоншаево.

С П А С И Б О  
З А  З А Б О Т УЖиву я в отдаленной деревне Лумарь Кодочиговского сельсовета, возраст уже преклонный, часто приходится обращаться за помощью, и спасибо, что не отказывают, не забывают. Вот и нынче руководство совхоза «Прогресс» выделило транспорт для . вывозки дров. Трактористы П. Кудрявцев и Кодочигов вывезли дрова. Тут на помощь пришли ребята -тимуровцы, учащиеся Ошминской школы Вася, Леша и Коля Зайцевы, которые раскололи дрова. Большое им спасибо.

В. М УРСА КО ВА.

ФИЛЬМЫО революции и первых годах Советской власти написано множество книг, сняты сотни кинофильмов, но человеческая память упорно возвращает нас к этим дням, чтобы вспомнить ушедших, отдать им должноэ, чтобы понять настоящее, себя, оценить время, в которое ж ивем. Пожалуй, самым неисследованным кинематографистами среди этих ярких и незабываемых дней был довольно короткий, тяжелый и чрезвычайно напряженный период неустойчивого политического равновесия с момента провозглашения Советской власти во Владивостоке до начала вооруженной интервенции против молодой Советской республики.Авторы фильма «Владивосток, год 1918», созданного на киностудии нм. Горького —сценарист Павел Демидов и режиссер Эдуард Гаврилов —сделали попытку почти с документальной точностью воспроизвести этот яркий эпизод истории. Герои фильма —реально существовавшие исторические лица (в фильме сохранены их настоящие фамилии). Особенно интересен образ первого председателя Совдепа Суханова, главного героя картины, человека легендарной судьбы, который
К уда пойт и учит ься

ПРИГЛАШАЕМ В ТЕХНИКУМДля у с п е ш н о г о  претворения в жизнь Продовольственной программыС С С Р  на период до 1990 года необходимо выполнить значительный объем работ .резко повысить эффективность производства и качество работы, обеспечить своевременный ввод в действие всех объектов агропромышленного комплекса.Большая работа будет проводиться -в строительных организациях по комплексному внедрению положений по совершенствованию хозяйственного механизма, предусмотренного постановлением Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  от 12 июля 1979 года. Реализация этих положений сдерживается в ряде случаев слабой технической, экономической подготовленностью кадров, инертностью, боязнью отказаться от привычных методов управления. Поэтому важным фактором успешного • решения поставленных перед строителями зачач является создание постоянных квалифицированных кадров специалистов и закрепление их на производстве, так как значи

тельное количество строительных организаций, особенно сельских, испытывают их острый недостаток. Вместе с тем в строительстве большое количество специалистов — практиков, не имеющих соответствующего образования, которые могут повысить свой квалификационный уровень без отрыва от производства, что особенно важно в условиях 80-х годов.В  пятнадцати техникумах готовит специалистов для своей отрасли Министерство сельского строительства Р С Ф С Р . Вад- ский строительный техникум (Горьковской области) готовит специалистов по дневной и заочной формам обучения по двум специальностям: «Промышленное и гражданское- строительство», «Сельское и гражданское строительство». В филиале заочного отделения в г. Зе- лёнограде Московской области по заочной форме ведется подготовка специалистов по специальности: «Строительные машины и оборудование» и «Планирование строительства».

За время существования техникума выпущено более 2700 специалистов, в том числе, начиная с 1973 года 1100 человек по заочной форме обучения. После окончания техникума присваивается квалификация техник -строитель. Срок обучения на дневном отделении на базе 8 классов —3 года 6 месяцев, на заочном отделении на базе средней школы —2 года 7 месяцев, на базе 8 классов —4 года 6 месяцев.Для подготовки к вступительным экзаменам при техникуме- работают платные заочные подготовительные курсы, где могут заниматься все ж елающие из числа рабочей и обучающейся молодежи, представившие в техникум квитанцию об уплате за обучение, заявление и документ об образовании.Комплекс техникума, сметная стоимость строительства которого составила более 1600 тыс. руб., располагает 24 учебными кабинетами и лабораториями, учебно -производственными мас

терскими, оснащенными всем необходимым оборудованием, и средствами для подготовки высококвалифицированных специалистов для строительства.В техникуме имеется актовый, спортивный и читальный залы, столовая на 17Q посадочных мест, пятиэтажное общежитие на 360 мест, и сейчас ведется строительство еще такого же общежития. Работают различные спортивные секции, вокально -инструментальный ансамбль, духовой оркестр, кружки художественной самодеятельности, 13 факультетов общественных профессий.В техникум часто обращаются руководители предприятий, колхозов и совхозов с просьбой о направлении к ним для работы выпускников техникума. Выполнить их просьбу мы не можем, так как персональное распределение планируется Министерством сельского строительства по всей территории Р С Ф С Р . Поэтому руководителям хозяйств необходимо полнее использовать свое право

о направлении на учебу в соответствии с постановлением Совета Министров С С С Р  от 18 сентября 1959 года № 1094 «Об участии предприятий, колхозов и совхозов в комплектовании вузов и техникумов и в подготовке специалистов для своих предприятий». Командируемые учащиеся не подлежат персональному распределению, а направляются в распоряжение командирующих их организаций. Кроме этого, они пользуются преимущественным правом при поступлении в техникум. Обучение же по заочной форме позволяет при минимальном отвлечении работающих из сферы производства получить соответствующее образование. В. ЗА ДУМ И Н .
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